

Preuve et attestation de développement professionnel

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

Les jeunes sont tous différents et l'approche inclusive de nos systèmes éducatifs pose de nombreux défis pour permettre à chaque élève de s'épanouir à l'école. Comme pédagogue averti, l'enseignant souhaite la réussite éducative de tous ses élèves et cet objectif est une quête constante de moyens et de stratégies qui permettront à chaque élève d'atteindre ses pleines capacités. La différenciation pédagogique est une approche qui en combine plusieurs et qui permet d'atteindre ces objectifs.

:

Badge attribué à : sara-emond-croteau-uqtr-ca
<https://www.cadre21.org/membres/sara-emond-croteau-uqtr-ca>

Date d'obtention : 2025-04-09 15:25:19

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème de la différenciation pédagogique?

Dans un premier temps, la différenciation pédagogique, je l'ai voyais pour les élèves ayant des troubles d'apprentissages. C'est une notion que nous voyons plus en profondeur dans nos cours d'interventions auprès des élèves où nous voyons les différents troubles dys. C'est aussi une notion que nous devons intégrer dans nos planifications d'enseignement-apprentissages, sans jamais vraiment comprendre comment s'y prendre pour les intégrer. Dans cette formation, j'ai compris que la différenciation pédagogique se fait pour tout les élèves de notre classe, qu'ils soient en difficulté ou ayant de la facilité. Nous pouvons agir sur plusieurs aspects de la différenciation et les élèves ont des comportements à avoir qui eux peuvent s'apprendre par l'enseignement explicite.

2. Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement?

Cette approche pédagogique peut s'insérer dans mon enseignement de plusieurs manières. Cela peut être de mettre les élèves au premier plan en leur donnant des choix dans le contenu, le processus et la production de leur travail. Cela les amèneront à avoir confiance en eux dans un environnement où leur intérêts sont pris en charge. Je pourrais aussi insérer dans mon enseignement un meilleur portrait de classe. En effet, cela pourrait m'aider à mieux connaître mes élèves, à bien prendre en compte les caractéristiques et les besoins des élèves et, ainsi mieux les aider dans leur réussite scolaire. Je pourrais aussi intégrer des outils technologiques dans ma classe pour m'aider dans ma différenciation pédagogique, car souvent, je trouve que nous manquons de temps dans une journée pour bien soutenir tous nos élèves. En effet, en adaptant la classe où la différenciation pédagogique est plus présente, ma gestion de classe et mon temps pour soutenir les élèves seraient rentabilisés.

3. Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur vos élèves d'intégrer la différenciation pédagogique à votre pratique?

Selon moi, il y aurait de grands impacts sur la motivation, l'engagement et la réussite des élèves en intégrant la différenciation pédagogique en classe. En effet, comme vu dans la formation, offrir des choix aux élèves suscite l'engagement et la motivation chez ceux-ci. Cela leur permet aussi d'acquiescer de la confiance et une meilleure maîtrise de soi. Je crois aussi que prendre l'intérêt des élèves dans nos choix d'activités peut grandement les motiver et les engager dans la tâche. Le fait de pouvoir choisir le processus et la production peut aussi susciter chez les élèves de l'engagement dans la tâche, car c'est en quelque sorte eux qui choisissent le travail ou le projet qui vont les amener à apprendre des notions du programme de formation. Faire de la différenciation pédagogique nous permet aussi de mieux aider les élèves dans leur réussite scolaire, car leurs intérêts et leurs besoins sont pris en charge. Mettre en place la différenciation pédagogique en classe et en prenant tout les outils à notre disposition, nous pouvons avoir plus de temps aussi pour soutenir correctement les élèves et, ainsi les aider dans leur réussite scolaire. Je crois fortement que la différenciation pédagogique permet aux élèves de vivre plus de réussite au quotidien et d'atteindre leur plein potentiel dans leur formation scolaire.